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Oggi, in Venezia, nella sala di riunione alle ore 11,00 è stato convocato il senato degli 
studenti con nota del 14 giugno 2012, prot. n. 9315, tit. II/cl. 9/fasc. 5. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Riccardo Bermani 
Giovanni Fiamminghi 
Chiara Gaspardo / entra alle ore 12,25 
Luca Nicoletto 
Marco Paronuzzi 
Marta Serio 
Giulia Testori 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Alessandro Carollo 
Matia Cester  
Vittorio De Battisti Besi 
Andrea Guardigli 
Benedetta Malaisi 
Giovanni Niero 
Dario Opportuni 
Matteo Zen 
 
Sono assenti: 
Achille Amlesu 
Riccardo Toffoletto 
 
Presiede la senatrice Giulia Testori che verificata la validità della seduta la dichiara aperta 
alle ore 12,05. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Luca Nicoletto. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 maggio 2012 
3 Proposte iniziative culturali 
4 Attività formative autogestite dagli studenti : richieste di proroga dei gruppi e di variazione 
dei progetti e dei preventivi presentati 
5 Varie ed eventuali 
 

Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
Nell’ambito delle comunicazioni il presidente propone al senato degli studenti di integrare e 
modificare l’ordine del giorno come segue: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Approvazione verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 maggio 2012 
3 Tasse e contributi universitari per l’anno accademico 2012/2013: richiesta modifica criteri 
4 Proposte iniziative culturali 
5 Attività formative autogestite dagli studenti : richieste di proroga dei gruppi e di variazione 
dei progetti e dei preventivi presentati 
6 Apertura straordinaria della sede di Ca’ Tron 
7 Elezioni dei nuovi componenti del senato degli studenti 
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8 Segnalazione di reclami e lamentele da parte degli studenti Iuav: affidamento del 
mandato di seguire il processo di trasparenza 
Il senato degli studenti approva all’unanimità. 
 

Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Approvazione verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 maggio 2012 (rif. delibera n. 21 
Sds/2012/Da-ai) 
delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti nella seduta in oggetto, di 
approvare i verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 maggio 2012 
3 Tasse e contributi universitari per l’anno accademico 2012/2013: richiesta modifica 
criteri (rif. delibera n. 22 Sds/2012/Da-ai) 
delibera all’unanimità di chiedere al rettore dell’Università Iuav di valutare la possibilità di 
allineare i contributi universitari per l’anno accademico 2012/2013 a quanto previsto 
dall’articolo 5 del decreto del Presidente della Repubblica 25 luglio 1997 n. 306, riportando 
le entrate da tassazione al di sotto della soglia del 20% del fondo di finanziamento ordinario 
al fine di garantire l’esercizio effettivo del diritto allo studio 
4 Proposte iniziative culturali (rif. delibera n. 23 Sds/2012/Da-ai – allegati: 1) 
la studentessa Chiara Gaspardo entra alle ore 12,25 
prende atto della necessità di dare copertura alle spese di: 
€ 183,30 per l’apertura prolungata della sede dei Tolentini per la serata del 25 maggio 2012 
proposta dal senatore Giovanni Fiamminghi 
€ 4.213,00 per il servizio di catering organizzato nell’ambito dell’iniziativa “Ca’Tr_OST” 
proposta dal senatore Riccardo Bermani 
e delibera all’unanimità di autorizzare l’area finanza e risorse umane a procedere al 
prelievo di tali importi dai fondi destinati al senato degli studenti stesso, precisando che non 
sarà più autorizzata la concessione di altri contributi che non seguono il corretto iter 
procedurale. 
Il senato degli studenti delibera inoltre all’unanimità di approvare e finanziare le seguenti 
iniziative: 
- “Il libro fotografico. Idea e progetto nell’editoria contemporanea”, proposta dalla senatrice 
Giulia Testori che ne assume la responsabilità, concedendo un finanziamento pari a € 
660,00; 
- “Terzo memoriale dedicato a Francesco Cannone”, proposta dal senatore Riccardo 
Bermani che ne assume la responsabilità, concedendo un finanziamento di € 183,30 per la 
copertura delle spese per l'apertura straordinaria della sede di Ca' Tron 
5 Attività formative autogestite dagli studenti : richieste di proroga dei gruppi e di 
variazione dei progetti e dei preventivi presentati (rif. delibera n. 24 Sds/2012/Da-ai – 
allegati: 1) 
delibera all’unanimità di: 
- concedere al gruppo Epimorph una proroga fino al 31 ottobre 2012 per la realizzazione 
dell’iniziativa “Loghia”; 
- concedere al gruppo La Panca una proroga fino al 31 luglio 2012 per la realizzazione 
dell’iniziativa “Sitting-space: workshop creativo”; 
- approvare la rimodulazione delle spese del gruppo Sonoro per la realizzazione 
dell’iniziativa “Festival dell’audio riprodotto”; 
- approvare la variazione del luogo di presentazione dell’iniziativa “Deconstructing 
Pinocchio / Graticcia teatrale” del gruppo Teste di Legno 
6 Apertura straordinaria della sede di Ca’ Tron (rif. delibera n. 25 Sds/2012/Da-ai) 
esprime rammarico in merito alla delibera del senato accademico di non autorizzare 
l’apertura della sede di Ca’ Tron fino alle ore 24,00 per un periodo di sperimentazione di 
due mesi. La proposta di affiancare agli spazi di studio individuale dei Tolentini un luogo 
dedicato alla progettazione di gruppo poteva e potrebbe tutt’ora essere una valida risposta 
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all’assenza di uno spazio dedicato alle attività di gruppo per la preparazione degli elaborati 
finali di laboratorio o di altro tipo. 
Il senato degli studenti auspica che tale richiesta venga riconsiderata e valutata 
attentamente nell’ottica di un rilancio di Ca’ Tron come sede dedicata alla didattica e alla 
ricerca, nonché come luogo aperto alla città 
7 Elezioni dei nuovi componenti del senato degli studenti (rif. delibera n. 26 
Sds/2012/Da-ai) 
delibera all’unanimità di richiedere l’attivazione della pubblicizzazione dell’imminente 
indizione delle elezioni dei nuovi componenti del senato degli studenti al fine di favorire la 
presentazione di un maggior numero possibile di candidature 
8 Segnalazione di reclami e lamentele da parte degli studenti Iuav: affidamento del 
mandato di seguire il processo di trasparenza (rif. delibera n. 27 Sds/2012/Da-ai) 
delibera all’unanimità di dare mandato al senatore Riccardo Bermani di: 
- occuparsi del processo di trasparenza rispetto al laboratorio di conservazione coordinato 
dal prof. Massimo Carmassi; 
- rispondere alle segnalazioni pervenute; 
- scrivere al rettore di Iuav ed al prof. Giancarlo Carnevale una nota con la quale si richiede 
di invitare i docenti sia strutturati che contrattisti a: 
rispettare quanto previsto dal codice etico di Iuav ponendo particolare attenzione agli 
obblighi sul trattamento equo e trasparente;  
porre particolare attenzione alla corretta gestione dei laboratori e dei laboratori intensivi ad 
essi correlati. 
 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 14,00. 
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2 Approvazione verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 maggio 2012 
Il presidente sottopone all’approvazione del senato i verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 
maggio 2012 e chiede se vi siano integrazioni e/o modifiche da apportare. 
Il senato degli studenti delibera a maggioranza, con l’astensione dei senatori assenti 
nella seduta in oggetto, di approvare i verbali delle sedute dell’11 aprile e 7 maggio 
2012. 
I verbali sono depositati presso la segreteria del direttore e degli affari istituzionali. 
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3 Tasse e contributi universitari per l’anno accademico 2012/2013: richiesta modifica 
criteri 
Il presidente ricorda che nella seduta del 7 maggio 2012 il senato degli studenti, visto 
l’articolo 20, comma 5, lettera c) dello statuto di Iuav e valutati i criteri proposti dalla 
commissione tasse, aveva espresso parere negativo sui criteri per la determinazione delle 
tasse e contributi universitari per l’anno accademico 2012/2013. 
Il senato degli studenti, ritenendo gli importi delle due rate previsti da Iuav troppo elevati, 
aveva altresì deliberato di chiedere agli organi di governo di Iuav di valutare la possibilità di 
riportare il rapporto tra entrate dovute da tassazione e fondo di finanziamento ordinario al di 
sotto della soglia del 20% prevista dall’articolo 5 del decreto del Presidente della 
Repubblica 25 luglio 1997, n. 306 “Regolamento recante disciplina in materia di contributi 
universitari”. 
A tale riguardo il presidente informa che alcuni studenti di altre università che presentano 
una tassazione superiore alla quota del 20% del fondo di finanziamento ordinario hanno 
iniziato a presentare ricorso al TAR. 
A titolo esemplificativo informa che con sentenza del 16 novembre 2011 n. 2761 il TAR 
della Lombardia ha riconosciuto illegittimo l’aumento delle tasse universitarie, approvato dal 
consiglio di amministrazione dell’Università degli Studi di Pavia, superiore alla quota del 
20% del fondo di finanziamento ordinario dello Stato e ha condannato l’università a 
restituire l’indebito. 
Il presidente preso atto che molti studenti di Iuav stanno pensando di presentare ricorso al 
TAR, propone al senato degli studenti di richiedere ufficialmente al rettore di valutare la 
possibilità di allineare i contributi universitari per l’anno accademico 2012/2013 a quanto 
previsto dall’articolo 5 del decreto del Presidente della Repubblica sopra menzionato, 
riportando le entrate da tassazione al di sotto della soglia del 20% del fondo di 
finanziamento ordinario. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
chiedere al rettore dell’Università Iuav di valutare la possibilità di allineare i contributi 
universitari per l’anno accademico 2012/2013 a quanto previsto dall’articolo 5 del 
decreto del Presidente della Repubblica 25 luglio 1997 n. 306, riportando le entrate da 
tassazione al di sotto della soglia del 20% del fondo di finanziamento ordinario al fine 
di garantire l’esercizio effettivo del diritto allo studio. 
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4 Proposte iniziative culturali 
La studentessa Chiara Gaspardo entra alle ore 12,25 
Il preside informa che nei mesi scorsi sono state svolte alcune iniziative a carico del bilancio 
del senato degli studenti che non sono state oggetto di discussione nelle sedute precedenti 
e sulle quali è necessario esprimersi in merito. 
In particolare il presidente informa il senato degli studenti che in data 17 maggio 2012, il 
senatore Giovanni Fiamminghi ha richiesto al rettore la possibilità di utilizzare il chiostro 
principale della sede dei Tolentini per la serata del 25 maggio 2012 per lo svolgimento di un 
momento di discussione, socialità e solidarietà in merito alle denunce di quattro 
rappresentanti degli studenti avvenuta in data 24 dicembre 2011 e alla commissione 
disciplinare istruita nei confronti del senatore Riccardo Bermani che ha presentato ricorso 
ufficiale al Tar. 
In data 21 maggio 2012 il rettore di Iuav ha autorizzato lo svolgimento dell’attività sopra 
citata con chiusura della sede dei Tolentini alle ore 23,00, precisando che le spese per 
l’apertura prolungata della sede e per l’eventuale utilizzo di tavoli e attrezzature sono a 
carico del senato degli studenti. 
L’area infrastrutture di Iuav in data 2 luglio 2012 ha comunicato che per l’apertura 
prolungata (20,00/23,00) della sede dei Tolentini è stata necessaria la presenza di due 
operatori, uno per il presidio di portineria ed uno per il presidio antincendio e di primo 
soccorso, e che la quantificazione delle spese risulta essere pari ad € 183,30. 
Il presidente informa inoltre che nella seduta del 30 maggio 2012 il senatore Riccardo 
Bermani ha sottoposto al senato accademico la proposta per l’organizzazione, nell’ambito 
dell’attività culturale denominata “Ca’TR_OST” approvata dal senato degli studenti nella 
seduta dell’11 aprile 2012, di un laboratorio di progettazione partecipata nella sede di Ca’ 
Tron per i giorni 15 e 16 giugno 2012 dal titolo “La tua idea per Cà Tron – proposte aperte 
per il futuro del palazzo”.  
In particolare al senato accademico è stata richiesta la copertura delle spese relative 
all’organizzazione di: 
- 1 buffet e 1 coffee break per la giornata del 15 giugno 2012 per un totale di € 1.573,00 iva 
inclusa secondo quanto indicato nel preventivo presentato dalla società cooperativa sociale 
“AcquaAltra” (allegato 1 di pagine 2); 
- 1 buffet e 2 coffee break per la giornata del 16 giugno 2012 per un totale di € 2.640,00 iva 
inclusa secondo quanto indicato nel preventivo presentato dalla società cooperativa sociale 
“Controvento” (allegato 2 di pagine 1). 
Il senato accademico ha espresso unanime parere favorevole sul progetto "Open Space 
Technology" disponendo che per la sua realizzazione siano utilizzati i fondi a disposizione 
del senato degli studenti, che potranno essere successivamente integrati sulla base delle 
future iniziative. 
Il presidente comunica altresì che sono pervenute le seguenti proposte di iniziative culturali 
presentate rispettivamente dalla senatrice Giulia Testori e dai senatori Giovanni Fiamminghi 
e Riccardo Bermani che sottopone all’approvazione del senato degli studenti. 
Il presidente invita i senatori ad illustrare le iniziative. 
La senatrice Giulia Testori informa il senato degli studenti che l’Iniziativa “Il libro fotografico. 
Idea e progetto nell’editoria contemporanea” prevede l’organizzazione di una conferenza 
che si svolgerà il 10 luglio 2012 presso l’aula A della sede delle Terese e che avrà come 
relatori Gerry Badger, Guido Guidi, Francesco Zanot e Silvia Paoli. 
A tale riguardo rileva che il libro fotografico come idea e progetto ha sempre visto la 
collaborazione e il confronto tra discipline diverse, attraversando la storia della fotografia 
ma anche della grafica, della stampa e dell’editoria. In tal senso si è posto al centro della 
progettazione interdisciplinare divenendo sempre più, nel corso della sua storia, opera a sé, 
dotata di piena autonomia. Tema dell’incontro è quindi la riflessione a più voci tra 
personalità diverse che operano tra fotografia, editoria e didattica, sul libro fotografico  
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come “luogo” in cui trova esito finale il complesso lavoro di progettazione e sperimentazione 
di carattere trasversale, analizzato nel suo percorso storico e nei suoi risvolti 
contemporanei. 
Per la realizzazione di questa iniziativa si chiede un contributo di € 660,00 per la copertura 
delle spese dettagliatamente descritte nel preventivo allegato alla presente delibera 
(allegato 3 di pagine 2). 
Il senatore Riccardo Bermani informa il senato degli studenti che il giorno 29 giugno è in 
programma il terzo memoriale dedicato a Francesco Cannone, compagno e amico venuto 
prematuramente a mancare due anni fa. 
La giornata sarà così articolata: 
- ritrovo al mattino per un momento di commemorazione nel giardino della sede di Ca' Tron 
intitolato a Francesco Cannone; 
- pranzo sociale a base di verdure dell'orto; 
- spostamento nel pomeriggio presso il campetto da basket di Santa Marta dove si svolgerà 
il torneo cittadino; 
- rientro alla sera nel giardino di Ca' Tron per le premiazioni e un momento di socialità. 
Al fine di poter svolgere tale iniziativa viene richiesto un contributo necessario a coprire le 
spese relative all’apertura straordinaria della sede di Ca’ Tron dalle ore 20 alle ore 23, per 
un importo pari ad € 183,30. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, prende atto della necessità 
di dare copertura alle spese di: 
€ 183,30 per l’apertura prolungata della sede dei Tolentini per la serata del 25 maggio 
2012 proposta dal senatore Giovanni Fiamminghi 
€ 4.213,00 per il servizio di catering organizzato nell’ambito dell’iniziativa 
“Ca’Tr_OST” proposta dal senatore Riccardo Bermani 
e delibera all’unanimità di autorizzare l’area finanza e risorse umane a procedere al 
prelievo di tali importi dai fondi destinati al senato degli studenti stesso, precisando 
che non sarà più autorizzata la concessione di altri contributi che non seguono il 
corretto iter procedurale. 
Il senato degli studenti delibera inoltre all’unanimità di approvare e finanziare le 
seguenti iniziative: 
- “Il libro fotografico. Idea e progetto nell’editoria contemporanea”, proposta dalla 
senatrice Giulia Testori che ne assume la responsabilità, concedendo un 
finanziamento pari a € 660,00; 
- “Terzo memoriale dedicato a Francesco Cannone”, proposta dal senatore Riccardo 
Bermani che ne assume la responsabilità, concedendo un finanziamento di € 183,30 
per la copertura delle spese per l'apertura straordinaria della sede di Ca' Tron. 
 









PROPOSTA AL SENATO DEGLI STUDENTI 
INIZIATIVA RAPPRESENTATA DA: Giulia Testori 
Riunione del 21 giugno 2012 
 

Titolo conferenza: “Il libro fotografico. Idea  e progetto nell’editoria contemporanea” 

Data: 10 luglio 2012 

Ora e luogo:  h16.00  - Aula A  IUAV Terese 

Relatori: 

Gerry Badger (ospite) *1 

Guido Guidi (docente IUAV design e arti _corso di fotografia) 

Francesco Zanot (ospite) *2 

Silvia Paoli (docente IUAV design e arti _ corso di storia della fotografia) 

Temi che si intende trattare: 

"Trattato nel laboratorio di Guido Guidi di fotografia e nel corso di storia della fotografia della 
professoressa Silvia Paoli, nasce la curiosità di approfondire il tema dell'editoria fotografica. Con 
l'intento di coinvolgere tutta la comunità studentesca, si prevede un incontro a più voci che tratta il 
libro fotografico come idea e progetto.  
 
Il libro di fotografia infatti è l'esito finale di un complesso lavoro di progettazione e 
sperimentazione, che ha sempre visto la collaborazione e il confronto trasversale tra discipline 
diverse, attraversando la storia della fotografia ma anche della grafica, della stampa e dell’editoria. 
In tal senso si è posto al centro della progettazione interdisciplinare divenendo sempre più opera a 
sé, dotata di piena autonomia. 
 
Tema dell’incontro è quindi la riflessione tra diverse personalità sul libro fotografico come “luogo”, 
analizzato nel suo percorso storico e nei suoi risvolti contemporanei." 
 

Brevi note biografiche: 

*1 Gerry Badger: (in allegato) 

*2 Francesco Zanot: (in allegato) 

Preventivo di spesa: 

Gerry Badger: 
-    VOLO A/R Londra (+eventuale taxi/metro/bus): 250 euro OK 
-    ALBERGO: 1 notte Hotel Tiziano a San Basilio (albergo convenzionato IUAV): 100 euro + ALTRI 
100 (calcolando 2 notti)  
-    UN PRANZO O CENA: Pane Vino San Daniele (ristoriante convenzionato IUAV): 50 euro + 
ALTRI 30 (prevedendo 2 pasti, o comunque spese di ristorazione) 
 
 
Francesco Zanot:  
-    UN PRANZO O CENA: Pane Vino San Daniele (ristoriante convenzionato IUAV): 50 euro + 
ALTRI 30 (prevedendo 2 pasti, o comunque spese di ristorazione) 
 
 
Pubblicizzazione evento:  
-    COMESTA locandine da distribuire in tutte le sedi e pubblicizzazione su sito IUAV: 50 euro OK 
 
TOTALE: 250+100+50+50+50 = 500euro + 160 (660 euro) 

allegato 3 alla delibera n. 23 Sds/2012 
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5 Attività formative autogestite dagli studenti : richieste di proroga dei gruppi e di 
variazione dei progetti e dei preventivi presentati 
Il presidente informa il senato degli studenti che sono pervenute le seguenti richieste di 
proroga da parte dei gruppi finanziati nella seduta del 13 maggio 2011 nell’ambito del 
bando per attività formative autogestite degli studenti per l’anno 2011: 
- il responsabile del gruppo Epimorph, finanziato per un importo di € 2.500,00, ha inoltrato 
una richiesta di proroga fino al 31 ottobre 2012 per la conclusione del progetto per motivi 
legati alla difficoltà nel reperire uno spazio idoneo a contenere le particolari strutture 
scenografiche e le prove dello spettacolo; 
- il responsabile del gruppo La Panca, finanziato per un importo di € 2.500,00, ha inoltrato 
una richiesta di proroga fino al 31 luglio 2012 per la conclusione del progetto “Sitting-space: 
workshop creativo” per motivi tecnici e organizzativi legati alla tempistica e alla disponibilità 
degli uffici tecnici e organizzativi di Iuav. 
Per tali iniziative il senato degli studenti, nella seduta del 12 dicembre 2011, aveva già 
concesso una prima proroga fino al 30 giugno 2012. 
Il presidente informa altresì che per quanto concerne le iniziative finanziate nella seduta 
del’11 aprile 2012 nell’ambito del bando per l’anno 2012:  
- la responsabile del gruppo Sonoro ha trasmesso il nuovo preventivo allegato alla presente 
delibera (allegato 1 di pagine 1) con il quale sono state rimodulate le spese secondo quanto 
disposto dal senato degli studenti in fase di approvazione dell’iniziativa e tenuto conto del 
finanziamento concesso pari a € 950,00; 
- la responsabile del gruppo Teste di Legno ha richiesto l’approvazione della variazione del 
luogo di presentazione del progetto “Deconstructing Pinocchio / Graticcia teatrale” 
finanziato per un importo di € 1.600,00 che andrà in scena, nella serata del 30 giugno, a 
Forte Marghera in occasione di Schiume Festival 2012, anziché negli spazi dell'ateneo. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di: 
- concedere al gruppo Epimorph una proroga fino al 31 ottobre 2012 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Loghia”; 
- concedere al gruppo La Panca una proroga fino al 31 luglio 2012 per la 
realizzazione dell’iniziativa “Sitting-space: workshop creativo”; 
- approvare la rimodulazione delle spese del gruppo Sonoro per la realizzazione 
dell’iniziativa “Festival dell’audio riprodotto”; 
- approvare la variazione del luogo di presentazione dell’iniziativa “Deconstructing 
Pinocchio / Graticcia teatrale” del gruppo Teste di Legno. 
 



Nome gruppo: GRUPPO SONORO 

Capo gruppo: GIULIA MORUCCHIO 

Attività: FESTIVAL DELL’AUDIO RIPRODOTTO 

 

 
Spesa 

 
 

   
Costi 

 
Noleggio strumentazione   
(consolle, amplificatori, cavi) 
 

 
750 € 

 
Comunicazione (stampa di manifesti e volantini) 
 

 
200 € 

 
Totale 
 

  
950 € 
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6 Apertura straordinaria della sede di Ca’ Tron 
Il presidente ricorda che il senato degli studenti, nella seduta dell’11 aprile 2012, aveva 
deliberato di richiedere agli organi accademici dell’ateneo di avviare un periodo di 
sperimentazione di apertura della sede di Ca’ Tron in orario serale oltre a quello 
normalmente previsto (dalle 20 alle 24), ad integrazione degli spazi di studio individuale in 
via di definizione ai Tolentini. 
Il presidente comunica che nella seduta del 30 maggio 2012 il senato accademico ha 
ritenuto di non autorizzare l'apertura straordinaria della sede di Ca' Tron per i mesi di 
giugno e luglio in quanto appositi spazi dedicati agli studenti saranno individuati nell'ambito 
della complessiva riorganizzazione delle sedi dell'ateneo. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, esprime rammarico in 
merito alla delibera del senato accademico di non autorizzare l’apertura della sede di 
Ca’ Tron fino alle ore 24,00 per un periodo di sperimentazione di due mesi. La 
proposta di affiancare agli spazi di studio individuale dei Tolentini un luogo dedicato 
alla progettazione di gruppo poteva e potrebbe tutt’ora essere una valida risposta 
all’assenza di uno spazio dedicato alle attività di gruppo per la preparazione degli 
elaborati finali di laboratorio o di altro tipo. 
Il senato degli studenti auspica che tale richiesta venga riconsiderata e valutata 
attentamente nell’ottica di un rilancio di Ca’ Tron come sede dedicata alla didattica e 
alla ricerca, nonché come luogo aperto alla città. 
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7 Elezioni dei nuovi componenti del senato degli studenti 
Il presidente ricorda che nella seduta del 14 marzo 2012 il senato accademico di Iuav ha 
deliberato di prorogare il senato degli studenti nella sua attuale composizione fino 
all’insediamento dei nuovi organi di governo dell’ateneo, con l'indicazione di provvedere ad 
avviare entro il mese di settembre il procedimento elettorale per l’elezione dei nuovi 
componenti del senato degli studenti stesso. 
Al fine di poter favorire la presentazione del maggior numero possibile di candidature è 
necessario che venga attivata quanto prima la pubblicizzazione dell’imminente indizione 
delle elezioni dei nuovi componenti del senato degli studenti nella composizione prevista 
dallo statuto di Iuav. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, delibera all’unanimità di 
richiedere l’attivazione della pubblicizzazione dell’imminente indizione delle elezioni 
dei nuovi componenti del senato degli studenti al fine di favorire la presentazione di 
un maggior numero possibile di candidature. 
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8 Segnalazione di reclami e lamentele da parte degli studenti Iuav: affidamento del 
mandato di seguire il processo di trasparenza 
La presidente ricorda al senato degli studenti che nella seduta dell’11 aprile 2012, il senato 
stesso aveva preso atto delle segnalazioni di reclami e lamentele degli studenti Iuav 
pervenute ed aveva deliberato di inviare una nota al rettore di Iuav con la quale richiedere 
di invitare i docenti sia strutturati che contrattisti a: 
- rispettare quanto previsto dal codice etico di Iuav ponendo particolare attenzione agli 
obblighi sul trattamento equo e trasparente; 
- porre particolare attenzione alla corretta gestione dei laboratori e dei laboratori intensivi ad 
essi correlati. 
A tale riguardo ricorda che le segnalazioni pervenute riguardavano in particolare: 
- le modalità di svolgimento delle tesi di laurea rispetto al comportamento di alcuni docenti 
facenti parte delle commissioni di laurea in sede di discussione e valutazione delle tesi; 
- la gestione di alcuni laboratori integrati dei corsi di laurea magistrale e dei relativi seminari 
intensivi da parte dei docenti rispetto a: 
trasparenza del programma didattico; 
mancata coordinazione tra i diversi docenti che si ripercuote sulla coerenza del corso; 
produzione di elaborati finali non coerente rispetto alle tematiche ed uniformati nella grafica 
al fine di poter essere utilizzati agevolmente per una futura pubblicazione con conseguente 
perdita del valore didattico del laboratorio; 
scarsa presenza dei docenti durante lo svolgimento dei laboratori e dei seminari intensivi 
per attività esterne estranee alla docenza; 
- lo svolgimento e la discussione degli esami di profitto rispetto alla puntualità dei docenti 
ed alle valutazioni degli esami stessi; 
- la gestione degli spazi di Iuav rispetto al loro utilizzo da parte degli studenti per le attività 
di studio e disegno. 
La presidente informa che attualmente non è stato ancora possibile dare attuazione a 
quanto deliberato dal senato degli studenti nella seduta sopra menzionata e che pertanto 
non è stata intrapresa alcuna azione sia per dare risposta agli studenti che hanno 
presentato le segnalazioni sia per scrivere al rettore di Iuav in merito a quanto accaduto. 
Rileva altresì che la segnalazione relativa alla gestione del laboratorio integrato di 
“architettura per la conservazione” del corso di laurea magistrale in architettura e del 
relativo seminario intensivo, coordinati dal prof. Massimo Carmassi, risulta particolarmente 
rilevante per il rispetto del codice etico di Iuav e del processo di trasparenza. 
Informa pertanto che si rende necessario individuare un senatore al quale affidare il 
mandato di occuparsi del processo di trasparenza rispetto al laboratorio sopra citato, di 
rispondere alle segnalazioni pervenute e di prendere contatti con il rettore ed il prof. 
Giancarlo Carnevale. 
La presidente informa che il senatore Riccardo Bermani ha dato la propria disponibilità ad 
occuparsi di quanto sopra esposto e chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e rilevato quanto deliberato 
nella seduta dell’11 aprile 2012, delibera all’unanimità di dare mandato al senatore 
Riccardo Bermani di: 
- occuparsi del processo di trasparenza rispetto al laboratorio di conservazione 
coordinato dal prof. Massimo Carmassi; 
- rispondere alle segnalazioni pervenute; 
- scrivere al rettore di Iuav ed al prof. Giancarlo Carnevale una nota con la quale si 
richiede di invitare i docenti sia strutturati che contrattisti a:  
rispettare quanto previsto dal codice etico di Iuav ponendo particolare attenzione 
agli obblighi sul trattamento equo e trasparente;  
porre particolare attenzione alla corretta gestione dei laboratori e dei laboratori 
intensivi ad essi correlati. 




